

Fitch prevé un crecimiento del crédito en un rango del 6 al 8 por ciento

DARIO CELIS: Pues esta incertidumbre, este entorno volátil, incierto, que está viviendo la economía pues ya está empezando a erosionar la misma certidumbre de los bancos y particularmente en el ritmo de otorgamiento de créditos.

De acuerdo con lo que dice Fitch Ratings, justamente las instituciones bancarias están enfrentando una mayor incertidumbre política y económica que va, tarde o temprano, a afectar el crecimiento del crédito.

Fitch Ratings acaba de dar a conocer un reporte en donde prevé un crecimiento del crédito en un rango del 6 al 8 por ciento para el periodo 2019-2020 en términos nominales. Dice que en mayo el crecimiento del crédito fue de 8.3 por ciento y se desaceleró de los niveles de 13 y 14 por ciento vistos en el lapso 2015-2016.

Fitch señaló que la incertidumbre se ve a menudo en el año posterior a la transición de una nueva administración presidencial, sin embargo, el aumento de la incertidumbre política en relación con los cambios anteriores podría exacerbar estos desafíos.

Y vaya que no, porque estamos como el propio presidente López Obrador lo ha machacado en todas las ocasiones que se le presenta la oportunidad: este no es un cambio de gobierno, es un cambio de régimen.

ROGELIO VARELA: Sí, definitivamente cuando se da digamos que un ajuste económico como el que experimenta México, las propias familias, las empresas por supuesto, son más cautelosas en el momento de endeudarse, en el momento de tomar crédito. Lo piensas más de dos veces en contratar una hipoteca, a lo mejor cambiar la flotilla de vehículos de tu empresa. Por supuesto en la parte de crédito al consumo su vez que comienza a registrarse desempleo, ajustes de personal todos los días, las propias familias se vuelven cautelosas y eso explica esta caída, este ajuste importante en el crédito en el mes de mayo y que todo indica podría, de acuerdo a Fitch, ajustarse un poco más de estos niveles de 8.3, quizá podría bajar hasta el 6 por ciento a partir de este escenario económico de muchos claroscuros.

Porque por un lado sí las empresas están digamos que pensando sus proyectos de expansión, su contratación de más de deuda, y en algunos lados se registran ya algunos crecimientos interesantes en economías sobre todo regionales.